
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 41. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim  

am Dienstag, 04.02.2014, 

im Ortsvorsteherbüro Dammheim, Multifunktionsraum, 

Bornheimer Straße 4 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 20:55 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Günter Herzog  

  

Hans-Peter Petatz  

  

Michael Theuer  

 

SPD 

  

Karin Herzog  

 

FWG 

  

Egon Wambsganß  

 

Vorsitzende 

  

Petra Bechtold  

 

Wählergruppe Schönleber 

  

Gerd Schley  

  

Berichterstatter 

  

Walter Milz  

 

Schriftführerin 

  

Ute Löchel  

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Marion Klag  

  

Harald Schwindt  

 

SPD 

  



 

 

Thomas Baumann-Federkiel  

 

Wählergruppe Schönleber 

  

Ralf Theuer  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Informationen 

  

3. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es war ein Bürger anwesend.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

Breitband Dammheim 

 

An die Firma Inexio wurde die Anfrage gestellt, ob die schnellere Geschwindigkeit bis in Haus der 

Endnutzer gelangt. Als Antwort wurde genannt, dass es auf die Länge der Kupferkabel in jedes Haus 

ankommt. Alle Kunden werden 25Mbit/sec. bekommen, ¾ 50Mbit/sec. und rund 1/3 100Mbit/sec.  

80 neue Anschlüsse müssen für die Anbindung erbracht werden. 

 

Es soll zu einer Bürgerversammlung eingeladen werden, in der die Firma Inexio die 

Breitbandversorgung für Dammheim vorstellen soll. 

 

 

Überdachung Bushaltestelle 

 

Es ist ein unzumutbarer Zustand die Buskinder und sonstigen Busnutzern an der Bushaltestelle in der 

Speyerer Straße „im Regen stehen zu lassen“. Hier muss Abhilfe geschaffen werden. 

Hier wurde eine Anfrage an die Straßenbauabteilung gestellt. 

 

Die Vorsitzende verlas die Antwort vom 03.02.2013: 

In der Tat beträgt die Tiefe des Gehwegs an dieser Stelle nur ca. 2,09m. Genau dies ist bei der 

Errichtung der Wartehalle äußerst problematisch, da im besten Falle lediglich 70cm Durchgangsbreite 

zwischen Halle und Fahrbahn verblieben, würde die Halle an der gewünschten Stelle errichtet. Dies 

hatten wir ja im Ortstermin damals so besprochen und hatten deswegen von der Errichtung der 

Wartehalle Abstand genommen, zumal auch das Ordnungsamt auf dieses Manko hinweist. Die 

Belange von Fußgängern mit Kinderwagen oder von mobilitätseingeschränkten Menschen müssen 

ebenfalls beachtet werden. 

 

In Landau soll an den Haltestellen das Model K13 der Firma Ziegler errichtet werden, so es denn zur 

Neueinrichtung von Wartehallen kommt. Dieses Model hat festgelegte Ausmaße, die Sie der Anlage 

entnehmen können. Da die Stadt die Wartehallen wiederum von der Firma Plakat Schmitt in 

Pirmasens kostenfrei zur Verfügung erhält (Im Gegenzug wird die Werbevitrine bestückt), kann das 

Modell auch nicht geändert werden.  

 

Alles andere hätte größere bauliche Maßnahmen zur Folge. 

 

 

Zu dieser Maßnahme soll ein Gesprächstermin mit der Verwaltung zeitnah stattfinden. 

In diesem Bereich fehlt auch ein Stück Gehweg. 

 

 

Erneuerung der Nassölleitung am Grünstreifen in der Alten Bahnhofstraße 

 

Die Firma Wintershall wollte die Erneuerung der Nassölleitung unter der Straße durchführen, was 

leider nicht funktionierte. Somit musste die Verlegung in offener Bauweise erfolgen. Die Firma 

Wintershall wird den Urzustand wieder herstellen. 

 

Wie von der Firma Winterhall vor einiger Zeit mitgeteilt wurde, ist die Stadtverwaltung für die 

Weitergabe der auszuführenden Arbeiten in der Gemarkung Dammheim zuständig. Von dieser 

Maßnahme hat die Ortsverwaltung Dammheim keine Information erhalten. Der Ortsbeirat bittet um 

Klärung der Vorgehensweise. 

 

 



 

 

Gehölzschnittmaßnahmen wurden bis Ende Februar angekündigt. 

 

 

Baumbepflanzung am Friedhof Dammheim 

 

Frau Bechtold ordnete beim Grünflächenamt (Frau Klein) an, dass keine weiteren Bäume auf dem 

Friedhof Dammheim gesetzt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Es liegen keine Wünsche und Anträge vor.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 41. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Landau in der Pfalz am 04.02.2014 

umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 17. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Petra Bechtold 

Ortsvorsteherin 

 

 

 

 

 

Ute Löchel 

Schriftführerin 
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